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Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim am Dienstag, 20.09.2016, 18:00 Uhr, 
im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 55/2016

  Nicht-öffentliche Sitzung  UmweltA Nr. 3/2016
 
Anwesende 
Vorsitzender 
Kuhn, Arnd Jürgen Dr. Bündnis 90/Grüne-Fraktion  

Mitglieder 
Großmann, Stefan CDU-Fraktion  
Helmes, Hildegard CDU-Fraktion  
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Klein, Stefan FDP-Fraktion  
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
Voigt, Philipp SPD-Fraktion  
Wirtz, Adelheid fraktionslos  

stv. Mitglieder 
Koch, Kurt Fraktion-DIE LINKE  
Lamprichs, Holger CDU-Fraktion  
Müller, Marc CDU-Fraktion  
Roitzheim, Frank SPD-Fraktion bis TOP 8 
Stadler, Harald SPD-Fraktion ab TOP 9 

Verwaltungsvertreter 
Meskes-Außem, Marita  
Paulus, Wolfgang Dr.  

Schriftführerin 
Altaner, Petra  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Lehmann, Michael Fraktion-DIE LINKE  
Marx, Bernd CDU-Fraktion  
Roitzheim, Silke SPD-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
3 Einwohnerfragestunde  
4 Übergangswohnheim Ackerweg - Sachstand der energetischen Be-

trachtungen 
695/2016-6 

5 Nitratbericht des Erftverbandes 501/2016-12 



55/2016  Seite 2 von 5 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
6 Masterplan Rheinaue 298/2016-12 
7 Antrag der CDU-Fraktion vom 05.07.2016.betr. Erfassung aller Baum-

alleen im Alleenkataster NRW 
586/2016-12 

8 Antrag der CDU-Fraktion vom 08.08.2016 betr. Planung des Hoch-
spannungs-Gleichstrom-Übertragungsnetzes im Stadtgebiet Bornheim 

670/2016-12 

9 Erweiterung des Naturschutzgebietes "An der Roisdorfer Hufebahn" 746/2016-12 
10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 

Sitzungen 
723/2016-1 

11 Anfragen mündlich  
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Dr. Arnd Jürgen Kuhn eröffnet die Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim, 
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Umweltausschuss be-
schlussfähig ist. 
 
 
Der Antrag der UWG/Forum-Fraktion, den Tagesordnungspunkt 9 von der Tagesordnung 
abzusetzen, wird mit einem Stimmenverhältnis von 
01 Stimme für den Antrag (UWG) 
12 Stimmen gegen den Antrag (CDU, SPD, B90/Grüne, FDP, LINKE, Wirtz) 
abgelehnt. 
 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 11. 
 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
Frau Altaner ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet. 
 

3 Einwohnerfragestunde  
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Übergangswohnheim Ackerweg - Sachstand der energetischen 
Betrachtungen 

695/2016-6 

Beschluss: 
Der Umweltausschuss nimmt die Ausführungen des Architekten und der Firma Thor-
Bauphysik  zur Kenntnis und beauftragt den Bürgermeister, bei den nächsten Hochbaupla-
nungen den Passivhausstandard im Sinne der Leitlinie „Klimaschutz im kommunalen Hoch-
bau“ zu berücksichtigen. 
 
- Einstimmig -  
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5 Nitratbericht des Erftverbandes 501/2016-12 

Beschluss: 
Der Umweltausschuss  
1. nimmt die Ausführungen zum Nitratbericht des Erftverbandes und die ergänzen-

den Informationen des Wasserbeschaffungsverbandes Wesseling-Hersel zur 
Kenntnis und 

 
2. beauftragt den Bürgermeister, in zwei Jahren vom Erftverband die aktualisierten 

Nitratwerte im Grundwasser des Einzugsgebiets des Wasserwerks in Urfeld abzu-
fragen und dem Umweltausschuss vorzustellen. 

 
- Einstimmig -  
 

6 Masterplan Rheinaue 298/2016-12 
Beschluss: 
Der Umweltausschuss empfiehlt dem Rat, wie folgt zu beschließen. 
 
Der Rat  
1. beschließt den Masterplan Rheinaue als Grundlage für die weitere Entwicklung 

des Bereiches in der vorgelegten Form, 
 
2. verweist den Tagesordnungspunkt zur weiteren Beratung in die Haushaltsplanbe-

ratungen 17/18 (Prüfung, inwieweit Mittel zur ersten Planung und Realisierung 
eingesetzt werden können) und 
 

3. beauftragt den Bürgermeister, die Verfügbarkeit von Förder- und Drittmitteln zu 
prüfen. 

  
- Einstimmig -  
 

7 Antrag der CDU-Fraktion vom 05.07.2016.betr. Erfassung aller 
Baumalleen im Alleenkataster NRW 

586/2016-12 

Beschluss: 
Der Ausschuss beauftragt die Verwaltung, alle aktuell im Stadtgebiet Bornheim vorhandenen 
Baumalleen, die noch nicht im Alleenkataster NRW aufgeführt sind, zu erfassen und dem 
zuständigen Landesamt (LANUV) offiziell zu melden, um eine Aufnahme in das Alleenkatas-
ter zu erwirken. 

 
Abstimmungsergebnis 

9 Stimmen für den Beschluss (CDU, B90/Grüne, LINKE, Wirtz)  
4 Stimmen gegen den Beschluss (SPD, FDP, UWG) 
   

8 Antrag der CDU-Fraktion vom 08.08.2016 betr. Planung des 
Hochspannungs-Gleichstrom-Übertragungsnetzes im Stadtgebiet 
Bornheim 

670/2016-12 

Beschluss: 
Der Umweltausschuss nimmt die Ausführungen der Stadtverwaltung zum Sachstand der 
Höchstspannungs-Gleichstrom-Übertragung „Ultranet“ zur Kenntnis.  
 
- Einstimmig -  
 
 
 
 



55/2016  Seite 4 von 5 

 
9 Erweiterung des Naturschutzgebietes "An der Roisdorfer Hufe-

bahn" 
746/2016-12 

Beschluss: 
Der Umweltausschuss  
1. nimmt Kenntnis von den Ausführungen der Stadtverwaltung und der Konzeptvor-

stellung zur NSG-Erweiterung durch den Vertreter des BUND und des LSV und 
 
2. verweist den Tagesordnungspunkt zur weiteren Beratung in die Fraktionen mit der 

Ergänzung, dass das Gebiet für den genehmigten Reiterhof aus der beabsichtig-
ten NSG-Ausweisung herausgenommen wird. 

 
- Einstimmig -  
 

10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

723/2016-1 

Mitteilungen mündlich 
1. Der im Mai beschlossene Besuch der Shell-Raffinerie findet am Mittwoch, den 

02.11.2016 um 16.30 Uhr im Werk Wesseling, Ludwigshafener Straße 1, statt.  
Die Anreise soll privat organisiert werden. Eine schriftliche Einladung erfolgt noch. 
Die Ausschuss- und eventuelle weitere interessierte Ratsmitglieder sollen sich bei 
der Verwaltung, Ratsbüro, anmelden, damit der Shell bis spätestens eine Woche 
vor dem Termin eine verbindliche Teilnehmerliste vorgelegt werden kann. Ohne 
Anmeldung ist ein Zutritt zum Werk nicht möglich. 

 
2. Der diesjährige Klimatag der linksrheinischen Kommunen findet am Samstag, den 

05.11.2016 statt. Der Vormittag beginnt ab 10:00 Uhr mit Vorträgen in Mecken-
heim. Am Nachmittag können im Linksrheinischen beispielhafte Klimaschutzobjek-
te besichtigt werden. Die Flyer zum Klimatag werden in Kürze  entsprechend ver-
teilt. 

 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Keine. 
 

11 Anfragen mündlich  
AM Klein 
Wie ist der Sachstand Informationsfahrt Grünes C? 
Antwort: 
Es steht noch kein Termin fest. 
 
AM Hochgartz betr. angesägter Baum am Kreisel Bayerstr./Auenweg 
Wie ist der Sachstand? 
Antwort: 
Der Verursacher war nicht ausfindig zu machen. Der Baum wurde mit einer Motorsäge rund-
herum geringelt. Die Linde ist aber vermutlich zu retten. Die Wunde ist weitgehend überwallt 
und der Baum macht wieder einen vitalen Eindruck. 
 
AM Stadler 
1. betr. Bereich Lüste, Regenrückhaltebecken, Ersatzpflanzung (Baum) ist einge-

gangen 
Wird sich die zuständige Behörde mit dem SBB zwecks Ersatzpflanzung in Ver-
bindung setzten? 

Antwort: 
Das Regenrückhaltebecken ist Bestandteil der Abwasserkanalisation, insofern ist der SBB 
zuständig. Dieser musste als Ersatz für gerodete Bäume eine Eiche pflanzen. Die Firma, die 
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diesen Baum gepflanzt hat, ist noch in der Gewährleistung und wird diesen ersetzen müs-
sen. 
 
2. Von Mondorfer Fähre kommend in Richtung Hersel über den Leinpfad; Schild des 

Grünen C ist beschädigt 
Wann wird die Tafel ersetzt? 

Antwort: 
Die Glastafeln im Grünen C wurden mittlerweile alle zerstört und durch Aluminiumtafeln er-
setzt. Die inzwischen ebenfalls zerstörte Aluminiumtafel am Leinpfad wird bei der nächsten 
Sammelbestellung mit ersetzt. 
 
AM Hochgartz betr. Aufstellung von Glascontainern (Glascontainer stehen am Schulweg, 
Schüler können nicht über den Bürgersteig laufen und spielen mit Glas). 
Gibt es dafür eine Satzung oder nach welchen Vorgaben werden diese Container aufge-
stellt? 
Antwort: 
Satzungen diesbezüglich gibt es nicht. Es gibt Richtlinien, die Abstände zu Wohnbebauung 
und verkehrsrechtlichen Rahmenbedingungen beinhalten. Die Aufstellung erfolgt dann auch 
in Abstimmung mit den Ortsvorstehern. Die Aufstellung auf Bürgersteigen, so dass diese 
nicht mehr nutzbar sind, ist nicht bekannt. Ebenso wenig Verletzungen durch spielende Kin-
der. Hier wäre ggf. an die Erziehungsberechtigten zu appellieren. 
 
AM Dr. Kuhn 
1. Wenn ein Container auf dem Bürgersteig stehen sollte, an wen muss man sich 

dann im konkreten Fall wenden? 
Antwort: 
An das Umwelt- und Grünflächenamt. 
 
2. Wie ist der Sachstand Umzug in den Kliehof? 
Antwort: 
Das Umwelt- und Grünflächenamt sowie die WFG sind am Freitag, den 16.09.2016 in den 
Kliehof, 1. Etage, umgezogen.  
 
  
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:22 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Arnd Jürgen Kuhn  gez. Petra Altaner 
Vorsitz  Schriftführung 
 
 


